

4.4 INFORME DE ACTIVIDADES DEL COLEGIO DE BACHILLERES DEL ESTADO DE MÉXICO CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE AGOSTO Y SEPTIEMBRE DE 2022

PRESENTACIÓN

La prioridad del Lic. Alfredo del Mazo Maza, Gobernador del Estado de México, al término de su quinto año de gobierno, del **Secretario de Educación Lic. Gerardo Monroy Serrano y del Dr. Israel Jerónimo López, Subsecretario de Educación Media Superior**; ha sido favorecer los nuevos modelos educativos en favor de nuestros estudiantes y mantener la calidad educativa del estado, a través de actividades académicas y administrativas así como una correcta funcionalidad de nuestros planteles. Derivado de ello, es importante hacer mención de las actividades más relevantes del Colegio, las cuales con el permiso de esta Honorable Junta Directiva, se presentan a continuación.

1. Actividades Institucionales

Reuniones de Órganos Colegiados

Dentro de las actividades y las reuniones que han permitido la mejora de la toma de decisiones para mantener una administración adecuada y transparente y de acuerdo a la normatividad, se realizó la 136ª Sesión Ordinaria de la H. Junta Directiva; la 23ª Sesión Ordinaria del Comité de Ética; la 5ª Sesión Ordinaria del Comité de Control y Desempeño Institucional; la 5ª Sesión Ordinaria del Comité de Gobierno Digital; la 37ª Sesión Ordinaria del Comité de Transparencia; la 3ª Sesión Ordinaria del Comité de Salud, Bienestar Integral y Prevención de Riesgos Psicosociales.

Asimismo, se asistió a la 3ª Sesión Ordinaria y 1ª Sesión extraordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior, así como a la 3ª Sesión Ordinaria de la Subcomisión Permanente de Gestión y Vinculación.

Reuniones Interinstitucionales

Con el propósito de reconocer las políticas educativas implementadas por parte del Gobierno del Estado de México, se asistió al **5º Informe de Gobierno del Lic. Alfredo del Mazo Maza**, Gobernador Constitucional del Estado de México.

Posterior a la inauguración de la **Restauración Histórica de la Plaza de los Mártires y del Monumento a los Mártires** efectuada por el Gobernador Constitucional del Estado de México, Lic. Alfredo del Mazo Maza, se realizó un recorrido por la obra en mención; asimismo, en el municipio de Chimalhuacán se participó en la **Presentación** por parte del Titular del Ejecutivo, de la **Estrategia Curricular en Igualdad de Género**, programa cuya finalidad es la de reforzar las acciones que promuevan un cambio en favor de la igualdad y se cumplió con la primera etapa de capacitación para la implementación de la materia en los centros escolares a 124 docentes.

Se asistió a la **Segunda Reunión Nacional de Directores Generales de los Colegios de Bachilleres**, efectuada en Ensenada, Baja California donde se analizaron las estrategias

académicas nacionales y estatales, que permitan ofrecer un mejor servicio educativo así como la presentación de informes académicos.

Con el propósito de estar a la vanguardia en la información encaminada a orientar y motivar a los jóvenes estudiantes de Educación Media Superior para estudiar carreras STEAM, se asistió a una **Reunión de Trabajo** con el Subsecretario de Educación Media Superior y Directores Generales de los Subsistemas.

Con el objetivo de dar atención y seguimiento a las obras en proceso en los centros educativos del COBAEM, se asistió a una **Reunión de Trabajo** con el Director General del Instituto Mexiquense de la Infraestructura Física Educativa llegando a acuerdos en beneficio de nuestros alumnos.

A fin de dar cumplimiento a lo establecido en la **Ley General del Sistema de las Maestras y Maestros en Educación Media Superior**, se llevó a cabo el Proceso de Promoción a cargos con Funciones Directivas o de Supervisión en Educación Media Superior, ciclo escolar 2022-2023, posteriormente, se llevó a cabo el Evento Público Virtual de Asignación de Plazas de los 135 docentes que obtuvieron la calidad de ordenados y se llevó a cabo la Sesión Virtual del Comité Dictaminador de los Criterios para la Selección y Asignación de Personas a Cargos Directivos con Funciones Administrativas.

En seguimiento al modelo en **Educación Dual**, se llevó a cabo la firma de dos convenios con las empresas COFIIMEX, Filtros Aculco y Abastecedora SIGMA S.A. de C.V. para que 4 estudiantes de los planteles 39 Acolman, 67 Aculco y 43 Texcoco se incorporen a estas unidades económicas con un plan de aprendizaje aula-trabajo.

Con la finalidad de reconocer el talento, creatividad y madurez de nuestros jóvenes ex alumnos, se asistió a la inauguración del mural **“Entre módulos y símbolos, una mirada a la identidad del COBAEM”**, creación que estuvo a cargo de dos ex alumnos del plantel 07 Toluca II apoyados por docentes y alumnos de ese plantel.

Dentro de las actividades internas del Colegio, se llevaron a cabo diversas **reuniones con el grupo directivo** para dar seguimiento a las actividades académicas y de planeación así como temas administrativos, financieros y jurídicos que permiten fortalecer el servicio educativo.

Se asistió al evento de marketing **ExmaFearlessMinds** en la Arena CDMX, por parte de estudiantes y docentes del plantel 06 Toluca, para que vivieran una experiencia única de aprendizaje y empoderamiento. Asimismo se participó en el **Foro Internacional de Emprendimiento Digital FIE2022**, con el propósito de desarrollar aptitudes y actitudes emprendedoras y fortalecer sus valores e inteligencia emocional.

Se llevó a cabo la **Ceremonia de Reconocimiento a la Práctica Educativa Implementada durante la Contingencia Sanitaria** ocasionada por el Virus SARS-CoV2, en la cual participaron 22 docentes, obteniendo medalla conmemorativa y diploma, cuatro maestras y cinco maestros del Colegio.



En el marco de las **Ceremonias de Inicio de Cursos** del ciclo escolar 2022-2023, se asistió al plantel 35 Tecámac II, donde se hizo la entrega del arco techo por parte del Ayuntamiento de Tecámac; a la Ceremonia del XXV Aniversario en los planteles 09 Huixquilucan y 10 Ecatepec II; así como la asistencia por parte de representantes de la Dirección General a las diversas unidades académicas del Colegio. De igual forma, se acompañó al Secretario de Educación a la Ceremonia de inicio de cursos en el CBT Calimaya, presidida por él.

Visitas de Trabajo

Con la finalidad de supervisar el inicio de clases presenciales del ciclo escolar 2022-2023 y responder de manera eficaz a las necesidades de alumnos y personal docente se han realizado visitas de trabajo a los planteles 20 Chapa de Mota y 34 Villa del Carbón.

2. Calidad Educativa

Actividades Académicas

En seguimiento al **Programa de Emprendimiento**, alumnas y maestras al Programa InspiraMET de JA Mexico, participaron en conversatorios en línea con mujeres jóvenes, referentes y líderes en las áreas de STEM.

Dentro de las actividades del **Sistema de Control Escolar SAESC**, se efectuaron reuniones de trabajo de manera virtual con los responsables de Control Escolar con el objetivo de revisar y fortalecer las actividades a desarrollar durante el Semestre 2022-A.

Dentro de las actividades del Programa Nacional de la **Beca para el Bienestar “Benito Juárez”**, se da seguimiento a la actualización de la matrícula de cada una de las unidades académicas a través del Sistema integral para la Operación de Becas Benito Juárez (SINOBJ), con el propósito de validar a los aspirantes a este beneficio.

En el marco del **Concurso de Asignación a la Educación Media Superior de la Zona Metropolitana de la Ciudad de México (COMIPEMS)**, promoción 2022, se tuvieron 6,305 aspirantes asignados en 20 planteles participantes. Derivado de los procesos de admisión y a solicitud de padres de familia de distintos municipios del estado, posteriormente, se aplicó el examen de admisión a 2,355 alumnos más.

En seguimiento a las videoconferencias a través de YouTube del **Programa #HazMatch** que han permitido a los alumnos conocer y manejar sus emociones, necesidades y solución de conflictos, se abordaron diversos temas como “La Magia de la Lectura”, ¡Salvemos Vidas! Día Internacional para la prevención del suicidio, “Comunicación Asertiva para Adolescentes” y “Nutrición y Deporte”, asimismo, se celebró el Webinar temático: Entre el mito y la realidad, la Independencia de México en la Historia Oficial, impartida por el Mtro. Josalath Rodríguez Hernández, docente del plantel 42 Zumpango.

Por otra parte, 6 planteles participaron en la **Feria Internacional del Libro Estado de México (FILLEM)** con actividades tales como conferencias magistrales, homenajes, talleres, cuentacuentos,

lecturas en voz alta, encuentros de profesionales, proyecciones, obras de teatro, danza y conciertos especiales.

Se coordinó la aplicación de evaluación para la **Certificación en el Idioma Inglés** de 15 alumnos de Centros EMSAD como parte de la formación en el idioma inglés, así como para tener mejores oportunidades laborales o bien continuar sus estudios con la mejor formación.

De manera coordinada con la Subsecretaría de Educación Media Superior se da **seguimiento y retroalimentación** de información de nuestras Unidades Académicas en las diferentes plataformas y/o entrega de Layout, en los programas: Registro de Alumnos en Riesgo de Abandono en la Plataforma de MIGES; Implementación de Comités de Responsabilidad Social de Planteles; Integración de Indicadores Académicos, referente al Módulo de Plan de Mejora Continua en MIGE y Asistencia a Clases Presenciales Ciclo Escolar 2022-2023, Casos Positivos de COVID-19 en las Escuelas y Alumnos Inscritos en el Ciclo Escolar 2022-2023.

Se llevó a cabo por parte de **CENEVAL** la aplicación del Examen de General de Competencias Disciplinarias Básicas con base en el Acuerdo 286 ACREDITA BACH, en los planteles 06 Toluca y 03 Chimalhuacán, con un total de 342 sustentantes.

El alumnado del plantel 32 Toluca III asistió al Foro **“Repensando el Turismo”** en el Centro de Convenciones del Estado de México, con el objetivo de brindar herramientas sobre cómo abordar el turismo en el estado de una forma accesible y responsable.

Indicadores Educativos

Se capacitó a Responsables de Control Escolar y Estadística y se aplicó el Levantamiento Estadístico Interno de Fin del ciclo 2021-2022, integración de bases de datos e información para generar indicadores preliminares del semestre 2022-1 por centro educativo.

Se elaboró la Metodología de la Evaluación Institucional 2022, obtención de resultados por variable y globales, elaboración de gráficas por modelo y entrega de resultados 2022 a los 83 centros educativos del COBAEM.

Se elaboraron los diagnósticos individuales de los 17 centros educativos con resultados más bajos de la Evaluación Institucional 2022.

Se capacitó a los Responsables de Control Escolar sobre el nuevo Sistema de Información Estadística (SIE), primera fase.

Se integraron los reportes de matrícula preliminar y definitiva del ciclo 2022-2023, resultando que se están atendiendo un total de 43,648 alumnos.

Se participó en el Taller virtual para el Análisis de Indicadores Educativos Académicos EMSAD convocada por la Dirección de Coordinación Académica de la Dirección General del Bachillerato.



Se hizo el rediseño y modificación de formatos utilizados para el Levantamiento Estadístico 911 de Educación Media Superior de Inicio del ciclo escolar 2022-2023 que incluyen datos estadísticos adicionales al formato oficial, actualización de Glosario de Términos y guías.

Se diseñó e impartió del curso de capacitación en línea para el Levantamiento Estadístico de Inicio de cursos 2022-2023 a los responsables de control escolar y estadística de los 83 centros educativos.

Se actualizaron los formatos de Notificación de Movimientos en los Catálogos de Centros de Trabajo, para el Sistema de Identificación de 7 Centros educativos por cambio de directores y cierre de turno vespertino.

Capacitación del Personal Docente y Directivo

Con la finalidad de fortalecer las competencias que permitan desarrollar nuevas prácticas, se ha dado seguimiento al Programa de Capacitación, Actualización y Profesionalización Docente, resaltando que se llevaron a cabo 23 cursos en línea, para actualización de docentes y técnicos de los 68 planteles y 15 centros EMSAD, beneficiando a 575 docentes.

Dentro del programa de Capacitación Administrativa, se llevó a cabo el curso “Manejo de Archivos Digitales”, dirigido a los responsables del archivo de trámite, participando 67 servidores públicos, así como la capacitación en Regularización de Bienes, Inmuebles Ejidales, Comunales y Propiedad Privada de 5 servidores públicos.

3. Administración Educativa

Consolidación de la Infraestructura

Dando continuidad al fortalecimiento de la infraestructura educativa, con el apoyo del IMIFE se concluyó la “Rehabilitación e impermeabilización del edificio “B” plantel 11 Otumba; “Terminación de barandal en cancha de futbol 7 e impermeabilización de edificios” plantel 15 Nicolás Romero; “Rehabilitación de modulo sanitario e impermeabilización” plantel 25 Tultitlán; “Construcción de rampas, cisterna y pozo de absorción” plantel 43 Texcoco e “Impermeabilización de edificio “A” plantel 53 Coatepec Harinas, con una inversión de **\$2’504,000.00**.

De igual forma, se encuentran en proceso 22 obras consistentes en: “Sustitución de impermeabilizante de los edificios “A” y “H”, sustitución de andadores de edificio “A” y sustitución de andadores de obra exterior” en el plantel 03 Chimalhuacán; “Construcción de caseta de vigilancia, rehabilitación y obra exterior” y “Sustitución 353 ml. de barda perimetral, rehabilitación de los módulos sanitarios de los edificios “D” y “K”, sustitución de plaza cívica y andadores” en el plantel 04 Valle de Chalco; “Construcción de un núcleo sanitario y obra exterior” en el plantel 05 Valle de Bravo; “Construcción de red sanitaria” en el plantel 08 Atlacomulco; “Rehabilitación de módulo sanitario, impermeabilización y mantenimiento de edificios” en el plantel 16 Coyotepec; “Construcción de un muro de contención, red pluvial y andadores” en el plantel 25 Tultitlán; “Construcción de una bodega y terminación de la subestación eléctrica” en el plantel 30 Nezahualcóyotl; “Construcción de una caseta de vigilancia, rehabilitación y obra exterior” en el

plantel 33 Huehuetoca; “Terminación de la cafetería, rehabilitación y obra exterior” en el plantel 34 Villa del Carbón; “Impermeabilización de los Edificios “A”, “B” y “C” en el plantel 37 Naucalpan; “Rehabilitación de módulo sanitario” en el plantel 38 Acambay II; “Construcción de una cafetería” en el plantel 46 Xonacatlán; “Construcción de barda perimetral” en el plantel 51 Morelos; “Terminación de cafetería, rehabilitación y obra exterior” en el plantel 58 Jiquipilco; “Construcción de barda perimetral” en el plantel 64 Amanalco; “Rehabilitación de la plaza cívica” en el plantel 67 Aculco; “Construcción de un laboratorio de usos múltiples y un taller de cómputo” en el plantel 68 Soyaniquilpan; “Mantenimiento General” y “Rehabilitación de módulo sanitario y obra exterior” en el CEMSAD 02 Ixtapan del Oro; “Impermeabilización de edificio y obra exterior” en el CEMSAD 03 El Salitre Palmarillos y “Construcción de una sala de maestros e impermeabilización” en el CEMSAD 18 Bosencheve Loma de Juárez, lo que representa una inversión de **\$36'596,703.70**

Con el apoyo de las autoridades municipales se encuentra en proceso la construcción de la techumbre del plantel 62 Melchor Ocampo.

Gestión y Ejecución Transparente de los Recursos

Derivado de las **prestaciones y derechos** a los que son acreedores nuestros trabajadores, docentes y administrativos, se realizó el pago por premio de puntualidad de los meses de agosto y septiembre, pago de apoyo a la Educación por Labor Semestral del 2022-A, “Compensación por actuación y productividad” correspondiente al semestre 2022-A y apoyo por superación académica por **\$3'647,688.39**

A través del **Programa Anual de Adquisiciones** 2022 y de la correcta operación de los recursos asignados, se llevó a cabo la adquisición de refacciones de cómputo, promocionales, recarga de extintores, señalizaciones, vestuario, uniformes y consumibles de cómputo por un monto de **\$1'908,102.12**

Para mantener en buenas condiciones los espacios del Colegio, se realizó el **mantenimiento integral** con tablaroca, colocación de loseta, malla y techo para habilitación de una bodega, habilitación de espacios para resguardo de material deportivo y áreas administrativas en 3 planteles, además de la capacitación para instalación de la carpeta de impermeabilización.

En materia de **Bienes**, se tramitó la baja de 279 bienes muebles por desuso, obsoletos y/o inservibles; en cumplimiento a la POBALIN-012, se dieron de baja 595 bienes informáticos, y a las POBALIN-001 y 004, se llevó a cabo la conciliación contable de bienes muebles asignados a planteles y Centros EMSAD.

Se participó en la capacitación referente a la actualización del **Sistema de Planeación y Presupuesto** (SPP), en la cual se describieron los pasos para requisitar la información del Anteproyecto 2023 y se realizó el registro de nuevos usuarios para esta plataforma.

Se llevó a cabo la capacitación virtual impartida por la Secretaría de la Contraloría, en la cual se dio a conocer el procedimiento para la operación del nuevo **Sistema SISER-WEB**, de cara al inicio del Proceso de Entrega-Recepción por el cierre de la Administración Pública Estatal 2017-2023.



Dentro de la **Auditoría Especial de Desempeño** ADD-066, se envió la información para la solventación de 2 recomendaciones programadas para los meses de agosto y septiembre de acuerdo al cronograma establecido.

Procesos normativos

Dentro de las acciones que promuevan la eficiencia, eficacia y agilización de los trámites, en materia de **Mejora Regulatoria**, se realiza la actualización en la nueva plataforma del Registro Estatal de Trámites y Servicios.

Derivado de la actualización de los procesos en todas las áreas del Colegio y en seguimiento a los **manuales de procedimientos**, se realiza la revisión de los correspondientes a los Departamentos de Recursos Humanos, de Docencia y Orientación Educativa, de Informática, de Recursos Materiales y Servicios Generales, de Presupuesto y Contabilidad, de Control Escolar y de Planeación y Programación para su corrección, actualización y en su caso validación precedente.

Modernización del COBAEM

Se llevó a cabo el mantenimiento correctivo y preventivo en los centros de cómputo de los planteles 04 Valle de Chalco, 06 Toluca, 16 Coyotepec, 27 Acambay, 32 Toluca III, 40 Ixtlahuaca, 42 Zumpango y 47 Tenango. De igual forma se realizó la instalación de antivirus Kaspersky a todos los equipos de cómputo de 22 planteles.

Proyección y Desarrollo Institucional

Dentro de las actividades del **Comité de Ética**, tuvo lugar la videoconferencia “Comunicación y Servicio”, impartida por personal del Instituto de Profesionalización de los Servidores Públicos del Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de México, con la participación de 119 servidores; en coordinación con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, 140 participantes se capacitaron en “Acoso Laboral” y “Todo lo que debemos saber sobre el Acoso Laboral” con 97 directivos.

Se llevó a cabo la videoconferencia denominada “Ética Pública”, impartida por el personal de la Unidad de Ética y Prevención de la Corrupción de la Secretaría de la Contraloría, con una participación de 118 personas servidoras públicas, así como las “Estrategias para la acción Ética”, contando con 77 personas más; de igual forma se llevó a cabo la aplicación del cuestionario denominado "Evaluación Anual del Código de Ética, Código de Conducta y Reglas de Integridad".

En seguimiento al Programa Interno de **Protección Civil**, se realizó el curso “Primeros Auxilios I” impartido por la Coordinación General de Protección Civil y Gestión Integral del Riesgo, para integrantes de las Unidades Internas de Protección Civil de planteles y CEMSAD del Valle de Toluca, asimismo los centros educativos y las oficinas centrales participaron en el Simulacro Nacional efectuado el 19 de septiembre, con la hipótesis de un sismo con magnitud 8.1.

En seguimiento a las actividades del **Comité de Control y Desempeño Institucional**, y del Programa Anual de Trabajo, se remitió el Segundo Reporte Trimestral del Programa de Trabajo Interno y del

Programa de Trabajo de Administración de Riesgos 2022, además se emitió el Informe de Evaluación del Segundo Trimestre 2022 al Reporte de Avances Trimestrales del Programa de Trabajo de Control Interno (PTCI) y se efectuó el curso “Contexto de la Organización y Planificación de Riesgos”, impartido por el Área de Sistemas de Gestión de la Calidad de la Subsecretaría de Administración y Finanzas, en el que participaron las 83 unidades académicas y oficinas centrales.

En seguimiento al programa de “Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco” en Oficinas Centrales, se llevó a cabo la aplicación del cuestionario “Censo de Población de Fumadores y No Fumadores”.

Este resumen permite tener una visión general de las actividades y proyectos que realiza el Colegio para beneficio de nuestros docentes y alumnos, propiciando el incremento de nuestra matrícula y la disminución de la deserción escolar, así como el compromiso con la sociedad mexiquense.

